

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Y la fiscal también	A 48 horas de que comenzara a circular una demanda partidista para desaparecer los poderes en Guerrero, la gobernadora del estado, <b>Evelyn Salgado, resolvió pedir la renuncia del secretario general de Gobierno, del titular de Seguridad Pública</b> y anunció que pedirá que la fiscal Valdovinos se vaya también.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	FGR	Con todo y que la <b>FGR que encabeza Alejandro Gertz Manero está acusando al PJ de su reciente derrota en el caso legal por el Viaducto Bicentenario</b> , hay evidencias claras de que se trató de un ¡autogol! Y es que la propia agente del MP encargada del asunto, Jannette Castro, le solicitó a la SICT de Jorge Nuño, que le informara si ese tramo de vialidad de paga operaba o no bajo un título de concesión legalmente otorgado.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Fuego en Guerrero, sangre en las elecciones	Lamentablemente, la violencia y asesinatos de aspirantes a un cargo de elección popular en el país, pero son hechos que siguen causando dolor, preocupación y sobre todo indignación ante <b>la falta de una estrategia por parte de las autoridades para blindar a los aspirantes, sobre todo en entidades que están en llamas como Guerrero.</b>
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Contorsionista	No se puede dejar de buscar a los desaparecidos en Zacatecas a causa del actual proceso electoral, fue la advertencia lanzada por la coordinadora del Partido del Trabajo (PT), <b>Geovanna Bañuelos</b> , durante la presentación de un punto de acuerdo en el Senado de la República.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Congruencia	Tras el asesinato del normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, mostró mano firme. <b>Aceptó las renuncias de los secretarios general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso, y de Seguridad Pública, Rolando Solano Rivero</b> , además anunció el cese de la fiscal general, Sandra Luz Valdovinos, pero ella rechaza la remoción.
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández Menéndez	Guerrero: la crisis la oportunidad	La mejor demostración de la <b>crisis endémica de seguridad del estado la tenemos, desde hace años, en Chilapa de Álvarez</b> , municipio que conecta la región Centro con la zona de la Montaña de Guerrero, donde fue asesinado esta semana el candidato de Morena Tomás Morales Patrón.
Excélsior	<a href="#">Alto Mando</a> Miguel Ángel Godínez García	De imaginaria	En la Sedena habrá mano dura para los militares que practiquen las novatadas porque están prohibidas. <b>El Código de Justicia Militar prohíbe órdenes que sean contrarias a las leyes y reglamentos</b> , o que lastimen la dignidad y decoro de sus inferiores o constituyan un delito.
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	El Ayotzinapa de Peña, el Ayotzinapa de AMLO	Tras el crimen del normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta <b>es necesaria una acción profunda del Estado en sus tres niveles, el federal, el estatal y los municipales, para evitar un segundo Ayotzinapa.</b>



## Síntesis de medios

15 de marzo 2024

Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	El gatillo fácil de un policía y las bocas mentirosas de funcionarios provocan crisis en Guerrero	<b>En ese turbulento clima ocurrió el asesinato del normalista de Ayotzinapa, Yanqui Khotan Gómez, por policías estatales de gatillo fácil y boca mentirosa.</b> Las autoridades locales intentaron disfrazar la ejecución para proteger a los homicidas, pero se les cayó el teatro.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Ayotzinapa, la herida que no cierra	<b>La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, ha aceptado las renuncias del secretario de Gobierno y del secretario de Seguridad,</b> además de remover a la fiscal del estado. Estas acciones reflejan la gravedad de la situación y la necesidad de rendición de cuentas.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	¡Alerta, tropa!	Aunque el general Luis Crescencio Sandoval es secretario de la Defensa, el jefe supremo de las Fuerzas Armadas del país, sin duda alguna, es el presidente ¡en turno! <b>Pero por encima del presidente en turno está México, es decir, está la Constitución y los tres poderes constitucionales, ¡no uno! Ejecutivo, Legislativo y Judicial.</b>
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	Avanza la violencia electoral	Como lo indica el más reciente reporte de Data Cívica, “Votar entre balas”, <b>“durante el mes de febrero de 2024 se registraron 58 eventos asociados con la violencia político-criminal en el país.</b> De este total, cuatro pertenecen al género femenino y 46 pertenecen al género masculino”.
El Financiero	<a href="#">La feria</a> Salvador Camarena	Ayotzinapa II: fiasco en inteligencia y coordinación	Seguro fue de concurso el diálogo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete, que diario madrugan para ver cómo amanece el violento país, cuando le informaron que, a su GN, a su aparato de inteligencia y <b>a sus protegidos de Guerrero se les fue el policía que mató a un estudiante de Ayotzinapa.</b> De premio.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Daño 'conveniente' en el Metro	El baño de cemento que se llevó ayer un convoy del Metro en la Línea 12 le cayó como anillo al dedo al Gobierno de la CDMX. Y no porque sea bueno que el vagón haya resultado dañado, pero eso <b>le permitió al mandatario capitalino lanzarse de nuevo contra el 'cártel inmobiliario'.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	No transitó la queja	Así que en el <b>Consejo General del INE,</b> nos comentan, no transitó la intención cuatroteísta de que los consejeros electorales intervinieran para frenar el supuesto uso de robots y cuentas pagadas para posicionar en redes sociales hashtag como #NarcoPresidente o #NarcoGobierno.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Sheinbaum no va a reunión con constructores	Nuevamente, la candidata presidencial de Morena, <b>Claudia Sheinbaum, decidió no asistir a un foro al que la invitó el sector privado.</b> Nos dicen que otra vez el argumento fue “temas de agenda” que le impidieron asistir al congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Doña Claudia justificó su inasistencia y envió un video de dos minutos.



El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Elecciones CDMX 2024	<b>Este domingo se celebrará el primer debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la CDMX</b> , organizado por el Instituto Electoral de la capital que preside Patricia Castañeda. Cruzarán ideas y tal vez hasta algún adjetivo calificativo Clara Brugada (Morena, PT y PVEM), Santiago Taboada (PAN-PRI-PRD) y Salomón Chertorivsky (Movimiento Ciudadano).
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Elecciones CDMX 2024	Quien reapareció en el escenario político rumbo a la contienda de junio próximo fue el ex <b>candidato presidencial José Antonio Meade</b> , quien se tomó la foto con el aspirante de la oposición a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, y se suma a la lista de ex funcionarios calderonistas en mostrar su apoyo al panista.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Ensayan para debate chilango	<b>Nos cuentan que tanto Clara Brugada como Santiago Taboada y Salomón Chertorivski</b> ya han realizado ensayos para fajarse este domingo en el primer debate de aspirantes a la jefatura de Gobierno de la CDMX.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Increpa Clara a candidatos	Dicen que <b>Clara Brugada está indignada</b> y lo que le sigue, porque, según ella, los candidatos de su propio partido no la apoyan en su lucha por la Jefatura de Gobierno, y sí en cambio se promueven lejos de ella.
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan Ignacio Zavala	Campaña en la CDMX	Quizás <b>una de las noticias más sorprendentes de esta campaña electoral es la posibilidad del triunfo de Santiago Taboada, candidato opositor a Morena en la CDMX</b> . Más allá de simpatías y preferencias personales, es un hecho que el panista ha despertado la esperanza de los electores chilangos de lograr un cambio de partido en el gobierno capitalino.
Reforma	<a href="#">De Política y Cosas</a> Peores Catón	Espada de Damocles	Si Claudia Sheinbaum es presidenta, los militares jugarán un papel crucial. <b>¿A quién le serán fieles? a AMLO</b> , que los llenó de cargos, la nueva Presidenta, en los términos que marcan la Constitución y la tradición de lealtad del Ejército. Si Xóchitl Gálvez triunfara en la contienda. Le darían su apoyo los militares o buscarían mantener sus gajes y prebendas.
El Heraldo de México	<a href="#">Un Montón De Plata</a> Carlos Mota	Sempre envía señal en año electoral	La estadounidense Sempra infraestructura invertirá 550 mdd en un parque eólico dentro del complejo Energía Sierra Juárez, conocido como "Proyecto Eólico Cimarrón", Así gane Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez la Presidencia, <b>existe confianza suficiente en el sector energético de que la generación eléctrica a partir de fuentes renovables tiene un futuro garantizado</b> .
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán del Río	Dödens tag	Las conferencias mañaneras, en las que el mandatario señala a los "pseudoambientalistas" y los tilda de adversarios, <b>pueden tener un efecto en México, pero no en otros países</b> .
Milenio	<a href="#">Día Con Día</a> Héctor Aguilar Camín	El secretario de Marina en campaña	Xóchitl Gálvez dijo que la Marina no estaba conteniendo el paso de fentanilo en las aduanas, que no estaban haciendo la chamba. El presidente le pidió al secretario de Marina que le contestara en la mañanera. <b>Y el secretario de Marina contestó</b> .
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Doriga	Inseguridad: deuda y herencia de AMLO	Luego de que la candidata de Morena a la Presidencia de la República, <b>Claudia Sheinbaum, firmara en una especie de bajo protesta el documento de la conferencia del Episcopado</b> , que contiene un duro diagnóstico sobre la inseguridad en México, el presidente López Obrador, en sentido opuesto de su tándem, la respaldó acusando a la Iglesia de presentar un panorama de inseguridad que, según él, no existe.



El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Guerrero está podrido	<b>Guerrero se ha vuelto un tema de preocupación real en Palacio Nacional</b> y el presidente autorizó al fiscal general, Alejandro Gertz Manero, para que hablara con el senador sobre la problemática en el estado, en particular por la cercanía incómoda que tienen los Salgado con el crimen organizado. El detonante fue un reporte que le entregó Gertz Manero a López Obrador donde mencionó que sólo este año han sido asesinadas, con violencia extrema, 10 personas cercanas a la gobernadora.
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Evelyn: inducidos pasos desesperados	<b>Las destituciones disfrazadas de renunciaciones, de dos importantes piezas del gobierno de Guerrero</b> y el anuncio de la pretendida defenestración de la titular de la fiscalía estatal de justicia dan plena cuenta de la ingobernabilidad que se vive en ese estado y de la insuficiente capacidad de la gobernadora Evelyn Guerrero para ejercer el cargo.
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	Cayetana en Guerrero	A la luz de lo que ocurre en Guerrero, <b>cuánta razón tiene la diputada española Cayetana Álvarez de Toledo</b> , al decir lo que dijo la semana pasada en El Festival de las Ideas, invitada por el empresario Ricardo Salinas Pliego: "México, este país formidable, esta nación admirable, esta potencia económica y cultural impresionante, está siendo tomado por el crimen organizado, con la complacencia de quienes debieran defenderlo".
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	Saldrá como asesino no como inocente	Aunque la empedrada CNDH fracasó en su empeño de que <b>el asesino de Luis Donald Colosio saliera de la cárcel en calidad de "inocente"</b> y pese a que el presidente López Obrador acarició la idea de que la demencial invención de otro "segundo tirador" conduciría a una acusación formal contra Carlos Salinas de Gortari, todo indica que Mario Aburto será liberado cuando más el 23 de marzo.
Excélsior	<a href="#">De naturaleza política</a> Enrique Aranda	¿Mujeres al frente de Defensa y Marina?	Luego de que, previo el Día Internacional de la Mujer, la Cámara de Diputados aprobara reformas a la Ley General del Ejército y Fuerza Aérea, <b>que posibilitarán el que una mujer con grado de general de División pueda dirigir los destinos de la Sedena</b> , los promotores de la misma decidieron escalar sus gestiones a fin de que, en breve, el Senado dé "luz verde" a la minuta sobre el punto y, también, ¡para que algo muy similar ocurra en el ámbito de la Secretaría de Marina!
Reforma	<a href="#">Jaque mate</a> Sergio Sarmiento	En agosto nos vemos	Dice en X el "gobierno de México", <b>para respaldar a AMLO, que es falso que la refinera de Cadereyta sea la principal fuente de contaminación</b> del área conurbada de Monterrey: "las plantas de Iberdrola" El Carmen y Noreste contaminan 10 veces más. Nadie les ha enseñado la diferencia entre dióxido de carbono y óxido de azufre. Tampoco se han enterado de que la CFE compró Noreste.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Los puentes de Alejandro	El caso emblemático de corrupción en la 4T — <b>el desvío de recursos en Segalmex</b> — quedará impune. El deceso del empresario Alejandro Puente Córdova, deja sin materia el caso armado por la FGR contra René Gavira Segestre, exoficial mayor de esa dependencia. A salvo queda, por añadidura, Ignacio Ovalle Fernández.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Las bases de la revaluación del peso	A medio año de que termine el sexenio, el peso mexicano se mantiene excepcionalmente fuerte. El dólar se cotiza a menos de 17 pesos. <b>La disciplina que ha mostrado AMLO en la austeridad</b> , el cobro de impuestos a los que no pagaban y su visión en la solución de problemas sociales ha hecho la diferencia.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS